
власть

человек труда

новости приисетья

Проживающие и сотруд-
ники исетского дома-интерната 
для престарелых и инвалидов 
приняли участие в новогодней 
акции «волшебный клубочек».

Красивые носочки и варежки, 
связанные своими руками, пред-
назначаются для детей успен-
ского дома-интерната. вещи, 
изготовленные с душевным те-
плом, передадут частичку до-
бра из Приисетья мальчишкам и 
девчонкам.

Тёплый 
подарок

Механизатор ООО «При-
исетье» И.С.Томилов стал 
одним из немногих, кто 
на недавнем торжестве 
в честь Дня работника 
сельского хозяйства и 
перерабатывающей про-
мышленности за многолет-
ний добросовестный труд 
удостоился Благодарности 
министерства сельского 
хозяйства Российской           
Федерации.

иван Степанович признаёт-
ся, что о другой профессии он и 
не помышлял, любовь к земле-
делию перенял от отца Степана 
ивановича Томилова, который 
тоже всю жизнь проработал ме-
ханизатором.

– После школы сразу работать 
пошёл в колхоз имени Мичури-
на, получил маленький МТЗ.

После службы в армии пере-

сел на юМЗ, со временем от-
крыл категории Д, е, отучив-
шись в Тюменском учебном 
комбинате.

– вот уже более тридцати лет 
работаю на «Кировце».

Как признаётся механизатор, 
машина эта тяжела не только в 
управлении, но и в обслужива-
нии.

– но мне нравится. 
За рулём такой махины иван 

Степанович трудится круглый 
год. 

– Задержание влаги, посев, 
заготовка кормов, буртовка се-
нажа, силоса и пахота, пока зем-
ля не застынет.

в сезон аграриям дорога каж-
дая минута. Летом в полях тру-
дятся и после захода солнца, 
лишь бы дождь не помешал.

– Там на часы не смотришь, 
хочется заработать, не зря по-
словица гласит: что посеешь, то 
и пожнёшь.

Конечно, техника за столько 

лет модернизировалась, а ведь 
раньше хлеборобы и мечтать не 
могли о кондиционере и закры-
той кабине.

– Полегче и в управлении ста-
ло, да и работать комфортнее, 
а так всё то же – двигатель, ко-
робка...

иван Степанович признаётся, 
что с корнями, как говорится, 
врос в землю.

– Меня это устраивает, в город 
приезжаю к детям, день-два, и 
уже не могу, домой тянет. Мне 
моя работа по душе, не знаю, 
как другим.

а вот мечта у него самая 
обычная: на свадьбе у внуков 
погулять, а их, к слову, восемь, 
старшему из которых 16 лет, а 
младшему – два годика.

– Да и работа чтобы была, 
хлеб свежий на столе, закрома 
полные, и урожаи чтобы радо-
вали.

е.БайБулатова
Фото автора

Итоги социально-
экономического развития 
региона в 2017 году под-
вели на расширенном за-
седании правительства 
Тюменской области с 
участием руководителей 
территориальных управле-
ний федеральных органов 
государственной власти, а 
также глав администраций 
городских округов и муни-
ципальных районов.

«неСМоТря на все трудно-
сти, год получился плодотвор-
ным и насыщенным на дости-
жения и открытия. новый аэро-
порт в Тюмени, десятки новых 
и модернизированных крупных 
и малых производств, лидирую-
щие позиции в национальном 
инвестиционном рейтинге, по-
беды тюменских школьников и 
студентов в престижных кон-
курсах и соревнованиях, но-
вые инвестиционные проекты и 
многое, многое другое – всё это 
результат нашего совместного 
труда. Труда сотен тысяч наших 
земляков. Уходящий год убеди-
тельно доказал, что сплочённой 
командой мы можем справиться 
с любыми испытаниями, преодо-
леть все преграды и достичь по-
ставленной цели, укрепить нашу 
политическую, экономическую и 
социальную мощь», – обратил-
ся к присутствующим губерна-
тор владимир якушев.

Подробно об экономических 
результатах региона рассказал 
заместитель губернатора вадим 
Шумков. он отметил, что по ито-
гам 2017 года видна позитивная 
динамика во всех секторах эко-
номики. есть прирост объёма 
инвестиций, Тюменская область 
вошла в десятку регионов-
лидеров в национальном рей-
тинге оценки инвестиционного 
климата. Как и планировалось, в 
2017 году реализован 21 инвест-
проект. По итогам девяти меся-
цев, индекс промпроизводства в 
агропромышленном комплексе 
составил 104%.

По словам вадима Шумкова, 
серьёзный толчок к развитию 
региональной экономики дали и 
созданные индустриальные пар-
ки. на этих площадках уже ведут 
работу 13 компаний – от «пищёв-
ки» до высоких технологий.

Увеличивается число малых 
и микропредприятий, а также 
их оборот. По прогнозу, на ко-
нец года численность субъектов 
малого предпринимательства 
в регионе достигнет 36 тысяч, 
их оборот вырос почти на 30%. 
Этому помогают действующие 
меры поддержки: налоговые 
преференции, малопроцентные 
займы, массовые образователь-
ные программы для предприни-
мателей.

Самый главный показатель, 
характеризующий социально-
экономическое развитие, – уве-
личение численности населе-
ния. Тюменская область входит 
в десятку регионов-лидеров 
россии по естественному и ми-
грационному приросту.

Подводя итоги, глава региона 
напомнил о вызовах и задачах, 
которые он озвучил в своём           
Послании.

Главные 
показатели Простые мечты

в Конце ноября в рамках 
единого дня профилактики 
школьники и студенты сдавали 
нормы ГТо. 

в программу традиционно 
входили прыжки с места, под-
тягивание на перекладине, 
сгибание и разгибание рук в 
упоре, поднимание туловища 
из положения лёжа на спине, 
наклоны вперёд, бег на 2 км, 
стрельба из пневматической 
винтовки. ребятам предстояло 
не только успешно выполнить 
нормативы, но и посоревно-
ваться, набрав максимальное 
количество очков. Лучшие сре-
ди девушек IV ступени ГТо в 
возрасте 13-15 лет – Самайя 
ниязова из посёлка Кировский, 
ставшая первой, вера Григо-
рьева из архангельского и По-
лина Саламатова (исетская 
школа  № 2), занявшие вто-
рое и третье места. У юношей 
тройка лидеров выглядит так: 
бронзовый призёр – александр 
Шорохов из Шорохово, сере-
бряный – Данил Сидоров из 
Бархатово, а медаль высшей 
пробы завоевал его односель-
чанин Кирилл Бусыгин.

У представителей V ступени 
ГТо (16-17 лет) среди девушек 
первое место заняла Марина 
Левченко из Кировского, второе 
– студентка агротехнологиче-
ского колледжа юлия Букина, 
третье – василиса Чугина из 
Шорохово. У юношей тройка 
лидеров такова: бронзовый 
призёр – Максим Белоногов из 
Шорохово, серебряный – вла-
димир Худи из Кировского, по-
бедителем стал студент агро-
технологического колледжа ро-
ман арисов.

Кто быстрее 
и сильнее?

гиБдд
4 декабря 2017 года около 

17 час. 50 мин. в селе исет-
ское на перекрёстке улиц 50 
лет вЛКСМ и Первомайская  
(светофор в районе школы 
№ 2) произошло дорожно-
транспортное происшествие с 
участием двух автомобилей – 
Hyundai Accent и Ford Focus.

очевидцев данного дорожно-
транспортного происшествия 
просим оказать содействие в 
установлении виновника. об-
ращаться в ГиБДД по адресу: 
с.исетское, ул.Первомайская 43, 
каб. № 2, каб. № 5, телефоны:                                                                     
8 (34537) 23-3-62 или 21-2-51.

Ищем 
очевидцев



мы – молодые
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юБилей
Недавно коммунаров-
ское училище отметило                 
80-летний юбилей. 

ПоЛовинУ этого срока там 
трудится педагог общеобразо-
вательных дисциплин Татьяна 
Порфирьевна юдина. 

– очень грамотный и ответ-
ственный сотрудник, знающий 
своё дело. Также она предсе-
датель предметно-цикловой 
комиссии, а это огромная 
нагрузка – на ней создание 
учебного процесса, реализа-
ция программ, консультации 
преподавателей и мастеров, 
– говорит директор учебного 
заведения ольга винальевна 
Шурыгина.

Татьяна Порфирьевна вы-
брала профессию педагога 
не случайно, с детства душа 
к этому лежала. После школы 
окончила пединститут, выбрав 
филологический факультет.

– Как раз в семьдесят седь-
мом году в районе открылось 
среднее ПТУ. Пришлось мне 
освоить и историю, и геогра-
фию, и политэкономию.

Молодой педагог сразу поня-
ла, что это дело её.

– не было ни боязни, ни ком-
плексов, уроки получались. 
Почти сразу меня отправили на 
курсы в Ленинград и назначи-
ли заместителем директора по 
воспитательной работе.

Приходилось не только ве-
сти уроки, но и «тянуть» обще-
ственную жизнь, внеклассные 
занятия. Как признаётся Татья-
на Порфирьевна, база тогда 
была бедноватой.

– Сам масштаб комплекса 
огромный, современный по тем 
временам, а вот внутренняя 
«начинка» страдала, конечно. 
не было ничего ни в кабинетах, 
ни в общежитии. Мы испыты-
вали огромную радость, когда 
привозили очередную партию 
мебели. но тем не менее дея-
тельность была бурной, дей-
ствовали агитбригады, ездили 
по району с профориентацией, 
работала комсомольская орга-
низация.

Даже ансамбль свой был, 
который назывался «ровес-
ник». в нём состояли ребята, 
которые первые пришли на три 
года обучения. С «ровесни-
ком» проходили все праздники, 
вечера, дискотеки, профориен-
тационные выезды. Костяком 
были коммунаровские ребята.

– Тогда у нас в основном 

учились местные, шли по на-
правлению от хозяйств района, 
и желание учиться у них было, 
иметь хорошие оценки, что-
бы получить стипендию. Была 
заинтересованность иметь 
среднее образование и про-
фессию.

С огромным уважением Та-
тьяна Порфирьевна говорит о 
коллегах, с которыми довелось 
работать.

– я всегда вспоминаю анато-
лия егоровича Зайцева, это че-
ловек, который всё своё время 
отдавал работе, был в ней за-
интересован. а в девяностые, 
когда по четыре месяца зар-
плату не платили, самоотвер-
женно работали, не уходили.

нельзя не вспомнить Бориса 
Кирилловича ямщикова.

– Знаток, профессионал. У 
него всегда была строжайшая 
дисциплина, в этом смысле 
он был человеком, требую-
щим относиться ответственно 
не только к своему предмету. 
Борис Кириллович давал ре-
бятам качественные знания 
по сельхозмашинам. я не могу 
назвать ни одного педагога из 
тех, кто тогда работал, кто бы с 
прохладцей относился к свое-
му делу.

например, Галина Петровна 
Кердяшкина уже 39 лет ведёт  
математику, физику.

Татьяна Порфирьевна уве-
рена, что педагог в первую 
очередь должен обладать зна-
ниями.

– Чтобы студент слушал и 
слышал, иначе контакта не 
получится. важно и умение 
ладить с детьми, иметь пси-
хологические навыки, терпе-
ние, индивидуальный подход, 
оптимизм и веру в то, что всё 

получится, продолжать зани-
маться с ребёнком несмотря 
ни на что.

Конечно, сильно помогает 
учебному процессу всё то, что 
может пригодиться в работе.

– Это и соответствующая тех-
ника в кабинете. Заинтересовать 
сегодня одним словом и мелом 
нельзя, надо, чтобы кабинет 
был оборудован и дети понима-
ли, что что-то полезное они там 
увидят, узнают, услышат. 

на сегодняшний день все 
кабинеты в колледже оснаще-
ны, решена проблема с ком-
пьютерами, во всех основных 
аудиториях есть мультимедиа, 
иные устройства, телевизоры.

– и это замечательно. Появи-
лась возможность показывать 
ребятам какие-то элементы 
по той же истории, не только 
учебные, но и художественные 
фильмы.

Как признаётся Татьяна Пор-
фирьевна, педагогический кол-
лектив сложившийся.

– Уже стали семьёй за столько 
лет, если у одного упал жизнен-
ный тонус, то остальные помо-
гут, поддержат, есть чувство кол-
лектива. особенно сейчас, когда 
столько бумажной работы.

Переход на новые програм-
мы заставляет готовить мето-
дические указания к самостоя-
тельным работам, контрольно-
оценочные средства, сейчас 
всё это педагог или мастер 
разрабатывает сам.

– ещё одно новше-
ство – давать практико-
ориентированные уроки, это 
занятие, которое должно про-
ходить на производстве. По-
этому вся разработка таких вы-
ходов или выездов ложится на 
педагогов.

Сложность состоит и в том, 
что многие студенты идут обу-
чаться в колледж не по жела-
нию, не по любви.

– основная масса – это те, 
кому нет места в школе. от-
правили таких после девятого 
класса, потому что экзамены 
им не сдать, вот и имеем то, 
что имеем. в последние годы у 
нас обучается и большой про-
цент детей-сирот, у которых 
одна дорога из детского дома 
– получить профессию.

Конечно, в каждой группе 
есть костяк студентов, которые 
стремятся к знаниям, впиты-
вают их как губка. Так сказать, 
учатся на перспективу с огром-
ным желанием.

– и среди продавцов, и среди 
поваров, и среди трактористов 
есть ребята, глядя на которых 
понимаешь: из них действи-
тельно выйдет толк. есть у нас 
и такие, которые продолжают 
обучение после выпуска из 
колледжа. раньше была даже 
такая традиция: когда выпуск-
ник училища получал педаго-
гическое образование, он шёл 
работать к нам мастером.

Сейчас часть из них уже на 
пенсии, но многие продолжают 
трудиться.

– Это наш сварщик Сергей 
иванович Браун, тракторист 
евгений иванович, среди по-
варов – наталья Геннадьевна 
Мякишева, среди обслуживаю-
щего персонала – Татьяна вла-
димировна Шемякина, Мария 
ивановна Сорокина, в обще-
житии – николай васильевич 
Пискун. Это наш физрук Сте-
пан Михайлович Куликов. При-
шёл он после армии, заочно 
окончил тобольский институт 
и трудится у нас уже двадцать 
восемь лет. всё это наши вы-
пускники.

Для многих ребят эти люди 
являются примером, уже сей-
час есть такие, кто твёрдо ре-
шил продолжить образование.

есть в колледже специаль-
ности, пользующиеся спросом 
среди студенчества.

– в последние годы мы рабо-
таем с рейтингом, ребят, кото-
рые поступают к нам, отбирают 
по высшим баллам аттестатов.

в этом году был конкурс на 
поварскую специальность, на 
трактористов.

– желающих поступить ока-
залось гораздо больше, чем 
мы можем зачислить.

Кстати, профессия повара 
давно перестала быть чисто 
женской: в группах, где обуча-

ют кулинарному искусству, – 
половина юношей.

– У них даже больше шансов 
устроиться в сферу питания. 
Часто встречаю бывших вы-
пускников, которые работают в 
городе, они говорят, что прини-
мают буквально с распростёр-
тыми объятиями чаще юношей, 
нежели девушек.

все педагоги выполняют важ-
ную государственную задачу: 
кроме профессии дают ребён-
ку среднее образование. есть 
сейчас и социально адаптиро-
ванные группы, где получают 
только профессию, например, 
специальность слесаря по ре-
монту автомобилей.

Преподаватель спецдисци-
плин николай Константинович 
Дернов ведёт сварочное дело. 
Профессия на сегодняшний 
день, как отмечает он, востре-
бованная.

– Кто действительно хочет 
работать и зарабатывать, всег-
да найдёт, где это сделать. в 
основном ребята устраиваются 
если не в районе, то в городе. 
выпускники получают у нас 
второй-третий разряд, если 
учёба идёт на «хорошо» или 
«отлично» – присваивается 
четвёртый разряд, – рассказы-
вает николай Константинович.

Многие ребята заинтересо-
ваны в получении именно ра-
бочей специальности, хорошо 
сдают экзамены, получают ка-
тегории, делают они это ради 
своего же будущего.

К слову, сейчас один из сту-
дентов третьего курса аманжол 
Колдырев из архангельского 
поселения, обучающийся на 
тракториста, проходит стажи-
ровку в Германии.

– выдержал конкурс и пое-
хал. Учится парень без троек, 
и он рад, что выпала такая воз-
можность. отзывы о стажиров-
ке положительные, в основном 
там проходят семинарские за-
нятия, выезжают на предприя-
тия, – говорит педагог. 

есть и стимул подучить язык, 
а хоть в анкете указано, что 
аманжол без знания языка, а 
переводчиков там нет, перед 
поездкой он усиленно зани-
мался самообразованием.

Меняются времена, в кол-
ледж поступают и выпускаются 
ребята, а педагоги всё так же 
выполняют свою работу на «от-
лично», вкладывая в каждого 
ребёнка не только знания, но и 
частичку души.

е.БайБулатова
Фото автора

Знать и любить своё дело

На различного рода 
олимпиадах и научно-
практических конферен-
циях учащиеся образова-
тельных учреждений за-
щищают свои исследова-
тельские работы о родном 
крае, об односельчанах-
тружениках, даже о влия-
нии компьютерных игр 
на детей. А ещё говорят...           
о вкусной еде.

СТУДенТКа третьего курса 
коммунаровского отделения аг-
ротехнологического колледжа 
ольга егорова не понаслышке 
знает о таких мероприятиях. 
Девушка получает профессию 
повара-кондитера. освоение 

этой специальности здесь раз-
делено на восемь модулей: 
обработка овощей, бобовые, 

макаронные изделия, супы и 
соусы, рыба, мясо, салаты и 
холодные закуски, сладкие 
блюда и напитки и кондитер-
ские изделия. После изучения 
каждого такого модуля учащие-
ся проходят экзамены на зна-
ние теории и владение практи-
ческими навыками. а конфе-
ренции, олимпиады и конкурсы 
профессионального мастер-
ства, в которых студенты могут 
принять участие начиная со 
второго курса, во многом по-
могают усваивать пройденный 
материал. 

Так, в прошлом учебном году 
ольга писала работу на тему 
«Питание студентов».

– я проводила анкетирование 
и опрос учащихся, оформляла 
всё в таблицы и диаграммы, 

делала выводы, – рассказы-
вает девушка, – и на научно-
практической конференции в 
ялуторовске заняла третье ме-
сто. Потом с этим же исследова-
нием участвовала в конферен-
ции «наука. Здоровье. Культу-
ра», проходившей в Тюменском 
медицинском колледже. 

По словам ольги, любовь 
к готовке у неё, скорее всего, 
передалась от бабушки. очень 
любит девушка печь пирож-
ки и ждёт не дождётся начала 
модуля по кондитерскому ма-
стерству.

Совсем скоро наступит время 
производственной практики. в 
прошлом году ольга практико-
валась в кафе: подготавливала 
овощи, делала нарезку и тому 
подобное, а следующая сту-

пень в её планах – ресторан. 
Девушка признаётся, что 

после получения специаль-
ности «повар-кондитер» хочет 
выучиться на технолога. руко-
водители студентки уверены, 
что это ей удастся, ведь она 
целеустремлённая, активная, 
энергичная, все три курса по-
лучает лишь одни «пятёрки», а 
в этом году получила именное 
удостоверение губернаторско-
го стипендиата. 

Кроме всего прочего парал-
лельно с учёбой ольга гото-
вится к демо-экзамену в Тю-
менском профессиональном 
центре компетенций, успешное 
прохождение которого поможет 
ей в будущей карьере.

е.кисловская
Фото е.Байбулатовой

Такие вкусные успехи
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В начале декабря в музее барха-
товской школы прошла встреча 
школьников с представителями 
сводного альпинистского отряда 
военно-патриотических объедине-
ний Тюменской области им. Героя 
России Тимура Мухутдинова.

СТарШеКЛаССниКи узнали о под-
виге Тимура Мухутдинова. 23 октября 
2010 года он нёс службу по охране пун-
кта временной дислокации сводного от-
ряда спецназа в республике Дагестан. 
около семи часов вечера по дороге, ве-
дущей в сторону пункта, стал набирать 
скорость автомобиль УаЗ, гружённый 
взрывчаткой. За рулём машины нахо-
дился террорист-смертник. Увидев его, 
майор Т.Мухутдинов открыл по терро-
ристу огонь из автомата. Боевик по-
нял, что прорваться через контрольно-
пропускной пункт не удастся, и привёл 
в действие взрывное устройство мощно-
стью 160 кг в тротиловом эквиваленте.

Тимур Мухутдинов в результате взры-
ва получил смертельное ранение. Сво-
им подвигом он спас жизни десяткам 
сослуживцев. Сводному альпотряду 
военно-патриотических объединений 
Тюменской области в 2012 году присво-
ено имя Тимура Мухутдинова.

на встрече были показаны доку-
ментальные фильмы об отряде, о 
34-й горной бригаде. Члены военно-
патриотического клуба «Барс» андрей 
антонов (руководитель альпотряда) и 
Сергей Карпов поделились интересны-
ми историями из жизни, о службе в 34-й 
горной бригаде. они рассказали, что 
для прохождения службы в этом воин-

ском подразделении сначала получили 
альпинистскую и военно-спортивную 
подготовку в военно-патриотическом 
клубе «Барс».

ребята поделились впечатлениями о 
восхождениях на горные вершины Ура-
ла, Кавказа, Тянь-Шаня. Сергей Кар-
пов, выпускник бархатовской школы, 
рассказал об альпинизме: «альпинизм 
требует ловкости, физической силы, 
выносливости, стойкости духа, он пред-
полагает постоянную серьёзную рабо-
ту, обучение и тренировки. в первую 
очередь, каждый должен понимать, 
зачем он этим занимается. но всё это 
того стоит, ведь занятие альпинизмом 
позволяет много путешествовать и от-
крывать для себя что-то новое». 

вПК «Барс» готовит не только альпи-
нистов, но и водолазов. Члены клуба в 
2016-2017 гг. принимали участие в со-
ревнованиях среди горных подразделе-
ний вооружённых Сил российской Фе-
дерации «Эльбрусское кольцо», в со-
ревнованиях среди военных водолазов 
«Глубина» в рамках армейских игр.

андрей антонов пригласил желающих 
заниматься в военно-патриотическом 
клубе «Барс». Это возможно даже сей-
час, проходя обучение в школе.

Старшеклассники заинтересовались 
этим предложением и задали много во-
просов.

Хотелось бы выразить благодарность 
организатору мероприятия Светлане 
вячеславовне Карповой. я считаю, что 
встречи с людьми, настолько увлечён-
ными своим делом, должны проводить-
ся как можно чаще, ведь такие люди яв-
ляются примером для подражания.

екатерина сухова, 
ученица 10 класса, с.Бархатово

На уроке мужества

Баскетбол – интенсивный, зрелищ-
ный и захватывающий вид спорта. 
Он давно покорил все страны и 
континенты, поэтому не случайно 
включён в программу Олимпийских 
игр. 

ПонаЧаЛУ в баскетбол играли ис-
ключительно мужчины. ведь в нём не-
обходимы сила и выносливость. Со вре-
менем к игре приобщились и женщины. 
Быстро освоились, ведь в этой игре важ-
на и смекалка. 

Ученицам коммунаровской школы 
благодаря неравнодушию учителя физ-
культуры александру владимировичу 
афонечкину на протяжении вот уже не-
скольких лет удаётся удерживать лидер-
скую планку в баскетболе на районной 
спартакиаде общеобразовательных 
организаций. имеются успехи и на чем-
пионате школьной баскетбольной лиги 
«КЭС-Баскет» Тюменской области. Семь 
лет назад коммунаровские спортсменки 
обыграли всех конкурсантов юга регио-
на в своей зоне. Это был фееричный 
успех! а вот со спортсменками из горо-
дов справиться не удалось. Силы здесь 
оказались неравными.

Состав коммунаровской сборной еже-
годно менялся: одни ребята с окончани-
ем школы уходили из группы, им на смену 
приходили новые. но суть осталась одна: 
местные спортсмены если уж берутся за 
что-то, то доводят это до конца. отлича-
ясь особой закалкой и выносливостью, 
они умеют добиваться успеха. и каждый 
раз стараются сделать всё возможное, 
чтобы вновь почувствовать этот сладкий 
вкус победы. 

Сейчас баскетбольную секцию с удо-
вольствием посещают анастасия Пашко-
ва, екатерина Протасова, Марина афонеч-

кина, анастасия жукова, анастасия него-
дяева, Людмила и евгения Костоломовы.

– Традиционно наша область условно 
поделена на несколько зон. Мы входим 
в состав дивизиона, где играют спорт-
смены Тюменского, нижнетавдинского и 
ялуторовского районов, – рассказывает 
александр владимирович афонечкин. – 
на этом уровне мои девчонки всегда за-
нимали первые места, в этом году стали 
вторыми. Главными соперниками для нас 
являются спортсмены из Каскары. нынче 
мы их одолели. 

отметим, что команды, которые за-
нимают первые два призовых места, 
автоматически получают путёвку на зо-
нальные соревнования. Коммунаровские 
школьницы достойно справились с этой 
задачей.

Сейчас они уже начали готовиться к 
следующему этапу, который состоится 
примерно в январе-феврале следую-
щего года. Здесь конкуренцию им со-
ставят заводоуковские и ялуторовские 
спортсмены. 

– не зря говорят, что баскетбол – игра 
великанов. Когда выезжаем на соревно-
вания, наблюдаем: все спортсмены высо-
ченные, как на подбор. Занимаются при 
детско-юношеских спортивных школах, 
– делится коммунаровский тренер. – У 
нас же картина немного иная. выбирать 
не приходится, группа собралась разно-
возрастная, да и ростом не все велики. 
Занятия проходят в спортзале, размеры 
которого значительно меньше тех, в ко-
торых проходят соревнования. Девчонки 
теряются, адаптация проходит не сразу. 
но тем не менее они у меня большие 
умницы, горят желанием чего-то добить-
ся. а это большой плюс: есть стремление 
– будет результат.

м.чагина
Фото из архива 

коммунаровской школы

В баскетболе 
только девушки

спорт

Раньше ни один крупный праздник 
в деревне не обходился без лоша-
дей: летом – катание на телеге, зи-
мой – на запряжённой в сани трой-
ке, с колокольчиками и бубенцами. 
А что уж говорить о таком собы-
тии, как Сабантуй, который невоз-
можно представить без лихих ска-
кунов и бравых наездников?

У раФаЭЛя Мусямова из Тюмени к 
лошадям особенное отношение, очень 
трепетное. вот уже несколько лет он за-
нимается коневодством исключительно 
для души. Перенял он это от деда Ма-
рата.

– я всегда хотел иметь скакуна, а по-
том лошадьми заинтересовалась дочка 
Камилла, вот и решил приобрести ко-
ней, сначала взял пару.

Со временем табун увеличился. Сей-
час часть лошадей находится в Крас-
новском поселении. Помощь в содер-
жании и кормлении животных рафаэлю 
оказывает один из товарищей, который 
занимается фермерством.

– в основном здесь матки. Привёз и 
мерина, который специально обучен 
для верховой езды, я очень надеялся, 
что кто-то проявит интерес, будет ез-
дить верхом. 

Летом находились желающие, про-
сто приходили пообщаться с животны-
ми, изучить их повадки. Сам рафаэль в 
седле уже несколько лет.

– никогда не рассматривал коневод-
ство в плане мясной продукции. Доста-
точно взглянуть в глаза лошади – они 
поражают своей глубиной и человеч-
ностью. общение с этими животными 
приносит умиротворение, даже если 
настроение плохое, приходишь к ним – 
и всё как рукой снимает.

Была у рафаэля задумка – держать 
лошадей, чтобы привлечь желающих 
заниматься конным спортом.

– я готов предоставить животных, в 
городе у меня стоят ипподромовские 
лошади, обученные. 

К слову, на ипподроме одно занятие 
с лошадьми стоит немалых денег, ра-
фаэль же готов предоставить живот-
ное на безвозмездной основе – только 
бери, занимайся и катайся. имеется и 
специальное снаряжение – уздечка, 
вальтрап, чтобы не повредить спину 
лошади, седло. а вот хлыст больше 
для атрибутики, чем используется по 
назначению. рафаэль за гуманное от-
ношение к животным.

весной он планирует получить первое 
потомство от маток.

– Это первая селекция, в апреле жду 
первых жеребят. 

Кони для рафаэля – просто хобби, 
хотя есть у него и мечта: открыть мини-
ипподром, приобщить к лошадям боль-
ше народу, чтобы люди учились ездить 
верхом.

Любовь отца к лошадям разделяет 
дочь Камилла, она часто бывает с па-
пой в Красново, чтобы прокатиться вер-
хом на рыжем мерине Мираже. 

е.БайБулатова
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Не любить их невозможно

Сообщаем о проведении мероприятий по отлову бродячих собак на территории 
с.исетское и исетского района.

Просьба к владельцам привязать домашних собак.


